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４ 農地法第４条・５条届出専決に関する報告について

５ 農用地利用配分計画に関する報告の集計について
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議    長

開 会（午前１０時）

定刻になりましたので、ただいまから、平成３０年度第５回総会を開催いたし

ます。

それでは、本日の出席委員数について報告いたします。

１９人中１９人の出席で、全員の出席でございますので、会は成立いたしてお

ります。

次に、議事録署名者を決めなければなりませんが、私からご指名申し上げてよ

ろしいでしょうか。

（異議なしの声）

それでは、園山委員、中村委員にお願いいたします。

今回は、会長の依頼により、農政総務課の担当者に出席していただいておりま

す。

それでは、議題の審議に入って参ります。
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議              題

議題１．農地法第３条許可申請に関する件

１ページ～４ページ ５件

議    長 それでは、議題１．「農地法第３条許可申請に関する件」を審議します。

まず、吉野、１７番委員お願いします。

１ ７ 番 委 員 ご報告します。

番号１号、譲受理由：規模拡大、譲渡理由：相手要望、権利の種別の内容：所

有権移転、売買。

以上です。

議 長 次に、吉田、１４番委員お願いします。

１ ４ 番 委 員 ご報告します。

番号２号、規模拡大、相手要望、所有権移転、売買。

以上です。

議 長 次に、喜入、１０番委員お願いします。

１ ０ 番 委 員 ご報告します。

番号３号、相手要望、農業廃止、所有権移転、売買。

番号４号、相手要望、農業廃止、所有権移転、売買。

以上です。

議 長 次に、郡山、１８番委員お願いします。

１ ８ 番 委 員 ご報告します。

番号５号、規模拡大、農業廃止、所有権移転、売買。

以上です。

議 長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。

別冊資料１にありますように、今回の第３条案件の全ては、農地法第３条第２

項各号には該当しないため、許可要件の全てを満たしております。お目通しをお

願いいたします。

これより、審議に入ります。何か、ご意見、ご質問等はございませんか。

〔「１６番委員」挙手あり〕

はい、１６番委員どうぞ。
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１ ６ 番 委 員 ３条許可に関する直接の質問ではないのですが、５５ページ以下の「報告事項

５ 農用地利用配分計画」と農地法第３条の議案書を比較したうえで質問します。

まず配分計画書においては、３条調査書の添付は必要ないのかお答えください。

次に、配分計画については「新規就農者」の記載がありますが、農業委員会での

審査は行わなくてよいのでしょうか。さらに、配分計画による権利設定について

農地法第３条許可は必要ないのでしょうか。

事 務 局 農用地利用配分計画につきましては、農地中間管理機構が利用権設定を行った

後、耕作者に転貸を行うものです。中間管理機構は中間管理法に基づき権利設定

を行うことから、農地法第３条第２項に各号に定める要件、つまり３条調査書は

適用されません。

また新規就農者への貸し付けは、中間管理法に基づき市町村及び農業委員会で

マッチング作業を行った後、配分計画案を中間管理機構へ提出します。提出した

配分計画は県の認可を経て貸付となりますので、県が審査を行うものでございま

す。最後に、中間管理法第１８条第５項の規定による公告を行った農用地利用配

分計画に基づき、賃貸借又は使用貸借が設定された場合については、農地法第３

条の許可は不要である旨、同条第１項第７の２号に規定されています。

１ ６ 番 委 員 ただいまご説明をいただきましたが、やはり中間管理機構の配分計画について、

農業委員会が何らかの関与をすることが必要と思うのですが。

事 務 局 配分計画として報告している案件につきましては、まず中間管理機構が土地所

有者との間で利用権の設定を行う必要があるため、従前の総会にて「農用地利用

集積計画調書」として議案提出しています。２５ページの番号３が一例でござい

ますが、これは中間管理機構が中間管理法等に基づき、配分計画を実施すること

を前提に利用権設定を行う予定であるがよろしいか、との趣旨で審議しています。

よって配分計画の農地については、利用権設定の議案の際既に農業委員会で審

査・関与していると言えます。

１ ６ 番 委 員 わかりました。

議 長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。

これより、審議に入ります。何か、ご意見、ご質問等はございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題１．「農地法第３条許可申

請に関する件」５件につきましては、原案どおり許可することに決定し、申請人

に許可書を交付することといたします。
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議題２．農地転用事業計画変更に関する件

５ページ １件

議    長 次に、議題２．「農地転用事業計画変更に関する件」を審議します。

議題３．「農地法第４条許可申請に関する件」松元の番号１及び議題４．「農地

法第５条許可申請に関する件」松元の番号２０号の案件が、この事業計画に関連

するので併せて、審議していただききたいと思います。

それでは、松元、１５番委員お願いします。

１ ５ 番 委 員 ご報告します。

番号１号、許可日：平成３０年２月２８日、許可番号：農委第２９８５-２４

号、権利の種別：農地法第５条事業計画変更、所有権移転、売買、変更後の事業

計画：宅地分譲（１１区画）、変更前の事業計画：宅地分譲（１区画）。住宅需要

が見込めるため、別件５条番号２０号と一体利用する。別件４条番号１同時申請。

続きまして４条許可申請調書は６ページです。

番号１号、転用目的・施設等：宅地分譲、宅地分譲２，１２６．００㎡、通路

等８３１．００㎡、周囲の状況及び被害防除計画：東…水路、西…水路、河川管

理道路、南…他人田、北…宅地、他人田、境界…コンクリート擁壁、雨水…自然

流下。

続きまして５条許可申請調書は１３ページです。

番号２０号、権利の種別：所有権移転、売買、転用目的・施設等：宅地分譲、

宅地分譲２，１２６．００㎡、通路等８３１．００㎡、周囲の状況及び被害防除

計画：東…水路、西…水路、河川管理道路、南…他人田、北…宅地、他人田、境

界…コンクリート擁壁、雨水…自然流下。

この件について、補足して説明いたします。

申請地は、松元支所西側に隣接する第３種農地の都市計画用途地域内農地に該

当します。付近には県道２４号線が通っており、近隣には駅や小学校、病院など

があり、交通の便も良い場所にあります。

申請人は、周辺で不動産業を営む法人で、申請地を取得し宅地分譲１１区画を

造成・販売する計画です。

申請人は、２８８８番１を平成３０年２月２８日付けで宅地分譲１区画として

５条許可を受けましたが、隣接地の所有者から買い取って欲しいとの要望があ

り、１区画から１１区画へ事業計画を変更することになったものです。

許可済である２８８８番１の土地については、既に所有権移転がなされていた

ため、事業計画変更と４条許可申請を行い、隣接する５筆の土地については一体

利用し、５条許可申請を行うものです。

宅地の通路の入り口は、東側の水路から計画をしており、現在農地整備課と協

議中です。

以上です。
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議 長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。

今回の第４条番号１号及び第５条番号２０号の農地の区分は、議案書の農地区

分にありますように、第３種農地に該当すると判断されます。お目通しをお願い

いたします。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「１６番委員」挙手あり〕

はい、１６番委員どうぞ。

１ ６ 番 委 員 ６ページの４条許可ですが、５条申請地と一体利用することについては、５ペ

ージの事業計画変更申請調書で判断できます。４条許可申請地は既に転用許可を

受けていることもあり、申請自体不要なのではないかと思いますがどうでしょう

か。

事 務 局 今回の４条申請地は、従前の許可申請の際は宅地造成等規制法の協議対象外で

あったため、同法の審査は行いませんでした。しかし、今回の事業計画変更に伴

い一体利用地とともに同法の規制対象となったため、改めて審査する必要が出て

きたものです。

１ ６ 番 委 員 このような場合に関して、審査を行う根拠はあるのですか。

事 務 局 ただいまの件について補足説明します。４条申請地については、従前の許可審

議の際、土地利用調整課から宅地造成等規制法の規制対象外であるとの見解を得

ており同法に関する審査は不要でした。今回の申請により、別件５条申請地と一

体的な造成が計画されていますが、このことによって関係する４条及び５条申請

地は同法の規制対象となったものです。農地転用許可の一般基準の中には、「申

請に係る転用事業の実施に際し、法令により義務付けられている行政庁の協議が

完了するまでは許可できない。」旨、農地法施行規則第４７条及び５７条に規定

がございます。今回の４条申請地は、別件５条申請地と一体利用を行おうとする

場合、当該規定に係る審査を改めて行う必要があるため、今回議案となったもの

です。

１ ６ 番 委 員 わかりました。
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議 長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題２．「農地転用事業計画

変更に関する件」１件につきましては、原案どおり承認するものと決定いたしま

す。

また、議題３．「農地法第４条許可申請に関する件」番号１及び議題４．「農地

法第５条許可申請に関する件」番号２０号につきましては、原案どおり許可する

ものと決定し、申請人に許可書を交付することといたします。

議題３．農地法第４条許可申請に関する件

６ページ １件

議    長 次に、議題３．「農地法第４条許可申請に関する件」の１件ですが、先程、議題

２と併せて審議が終了しております。

議題４．農地法第５条許可申請に関する件

７ページ～１４ページ ２１件

議    長 次に、議題４「農地法第５条許可申請に関する件」を審議します。

先ほど松元の１件につきましては、議題２．｢農地転用事業計画変更に関する件」

と併せて審議しておりますので、それ以外の２０件について審議していただきた

いと思います。

まず、谷山、９番委員お願いします。
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９ 番 委 員 ご報告します。

番号１号、権利の種別：所有権移転、売買、転用目的・施設等：発電施設、太

陽光発電１，４４１．００㎡、周囲の状況及び被害防除計画：東…水路、西…他

人田、県道、南…他人田、北…県道、境界…土留、雨水…自然流下。

この件について、補足して説明いたします。

申請地は、谷山支所から北西へ約６．０kmに位置する第２種農地のその他の農

地に該当します。

申請人は、太陽光発電施設を設置するため転用を行うもので、発電施設の規模

としては、太陽光パネル２８８枚、発電出力４９．５ｋＷで、約１０世帯分の年

間消費電力に相当するものです。

なお、平成３０年６月に九州経済産業局より発電設備認定通知を受けており、

また九州電力からの「工事負担金の請求書」についても、平成２９年１２月に支

払いを完了していることを確認しております。

番号２号、所有権移転、売買、建売住宅、住家１棟５８．２９㎡、庭敷地等２

４５.７１㎡、東・北…里道、西・南…雑種地、境界…ブロック積、雨水…里道側

溝、汚水…合併浄化槽。

番号３号、使用貸借権、設定、一般住宅、住家１棟５２．１７㎡、庭敷地等１

５５．８３㎡、東・北…宅地、西…貸人畑、南…里道、境界…ブロック積、雨水

…里道側溝、汚水…合併浄化槽。

番号４号、所有権移転、売買、資材置場、資材置場２５６．００㎡、東…県道、

西…別件５条申請地、南…山林、北…里道、境界…ブロック積、雨水…自然流下。

番号５号、所有権移転、売買、建売住宅、住家１棟１０５．５９㎡、庭敷地等

３７１．４１㎡、東…別件５条申請地、西…他人畑、山林、南…山林、北…里道、

境界…ブロック積、雨水…里道側溝、汚水…合併浄化槽。

番号６号、使用貸借権、設定、一般住宅、住家１棟９９．３７㎡、庭敷地等２

３６．６３㎡、東…他人畑、西…宅地、南…貸人畑、北…私道、境界…ブロック

積、雨水…市道側溝、汚水…合併浄化槽。

この件について、補足して説明いたします。

雨水処理については、貸人が所有する北側の私道に排水管を埋設し、市道側溝

に接続放流するものであり、私道の通行・利用について承諾書が添付されており

ます。

番号７号、所有権移転、売買、資材置場、資材置場８７．００㎡、東・北…市

道、西…雑種地、南…宅地、境界…ブロック積、雨水…自然流下。

番号８号、所有権移転、売買、建売住宅、住家２棟１１４．６８㎡、庭敷地等

２８７．３２㎡、東…宅地、西・北…渡人畑、南…市道、境界…ブロック積、雨

水…市道側溝、汚水…合併浄化槽。

以上です。

議    長 次に、吉野、１７番委員お願いします。
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１ ７ 番 委 員 ご報告します。

番号９号、使用貸借権、設定、一般住宅、住家１棟１３０．８６㎡、庭敷地３

１５．１４㎡、東…貸人畑、西…貸人畑、他人畑、南…里道、北…他人畑、境界

…ブロック積、雨水…里道側溝、汚水…合併浄化槽。

番号１０号、使用貸借権、設定、一般住宅、住家１棟１１４．２９㎡、庭敷地

２０１．５４㎡、東…市道、西・北…宅地、南…山林、境界…ブロック積、雨水

…市道側溝、汚水…合併浄化槽。

ただいまの番号１０につきまして、補足してご説明申し上げます。

申請地は、都市計画法に規定されている「風致地区」のうち、寺山風致地区の

区域内にあります。

「風致地区」とは、都市の風致を維持するために定められた地区で、緑豊かで

良好な都市の風致が保全された地区でありまして、地区内には、寺山公園、吉野

公園、市立少年自然の家があります。

この風致地区において、建物の建築を行う場合には、周辺の風致を維持するた

めに、植栽等を行って、緑地部分の割合を２０％以上確保することになっており、

申請人はこの基準も満たしているところでございます。

番号１１号、賃借権、設定、資材置場、資材置場７７２．００㎡、東…宅地、

貸人畑、西・南…宅地、水路、北…別件５条申請地、市道、境界…ブロック積、

雨水…水路放流。

番号１２号、所有権移転、売買、一般住宅、住家１棟４７．５６㎡、倉庫１棟

１１．４３㎡、庭敷地等４３７．０１㎡、東…宅地、北…市道、西・南…別件５

条申請地、境界…ブロック積、雨水…市道側溝、汚水…合併浄化槽。

以上です。

議    長 次に、吉田、１４番委員お願いします。
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１ ４ 番 委 員 ご報告します。

番号１３号、使用貸借権、設定、一般住宅、住家１棟５９．６２㎡、庭敷地等

３４０．３８㎡、東…渡人田、西…宅地、南…農道、他人田、北…水路、他人田、

境界…土留、雨水…水路放流、汚水…合併浄化槽。

この件について補足説明を申し上げます。

申請地は、支所から北東に約２．５ｋｍに位置し、申請地は、「おおむね１０ｈ

ａ以上の規模の一団の農地の区域内にある農地」に該当する「第１種農地」です。

申請人は、市内で貸家住まいをしている会社員で、今回、申請地を父から使用貸

借により借り受け、自己居住用の住宅１棟を建築するものです。

第１種農地の転用は、原則として許可することはできませんが、申請施設は不

許可の例外である農地法施行規則第３３条第４項に規定する「集落接続施設」に

該当することから、申請はやむを得ないと判断したものです。

番号１４号、所有権移転、贈与、資材置場、資材置場７６６．００㎡、東…水

路、西…農道、他人田、南…他人田、北…宅地、境界…土留、雨水…水路放流。

この件について、補足して説明いたします。

申請地は、支所から北東に約３ｋｍに位置し、申請地は、「おおむね１０ｈａ以上

の規模の一団の農地の区域内にある農地」に該当する「第１種農地」です。申請

人は、市内で土木業を営んでおり、今回、申請地を譲り受け資材置場にするもの

です。

第１種農地の転用は、原則として許可することはできませんが、申請施設は不

許可の例外である農地法施行規則第３３条第４項に規定する「集落接続施設」に

該当することから、申請はやむを得ないと判断したものです

以上です。

議    長 次に、桜島、２番委員お願いします。

２ 番 委 員 ご報告します。

番号１５号、所有権移転、贈与、畜舎、牛舎２棟６８８．９０㎡、堆肥舎１棟

８４．００㎡、転回場１，３１３．００㎡、東・西・南…他人畑、北…他人畑、

里道、境界…土留、雨水…自然流下、汚水…搬出。

この件につきまして、補足説明をいたします。

申請地は桜島支所から東へ約２．３㎞に位置し、農地の区分は農用地区域内農

地に該当します。

平成１７年に譲渡人である父親が転用許可を受け、畜舎を建築し、畜産業を営

んでおりましたが、今回息子である譲受人に畜産業を引き継ぐにあたり、地目変

更登記が未了であったため今回の申請に至ったものであります。

以上です。

議    長 次に、喜入、１０番委員お願いします。
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１ ０ 番 委 員 ご報告します。

番号１６号、所有権移転、売買、一般住宅、住家１棟１１７．１８㎡、庭敷地

等３０１．８２㎡、東…別件５条申請地、他人畑、西…水路、南…宅地、北…他

人田、境界…コンクリート擁壁、雨水…水路放流、汚水…合併浄化槽。

番号１７号、所有権移転、売買、通路、通路１２０．００㎡、東…市道、西…

別件５条申請地、南…宅地、北…他人畑、境界…コンクリート擁壁、雨水…自然

流下。

番号１８号、所有権移転、売買、一般住宅、住家１棟６９．５６㎡、庭敷地等

４２２．４４㎡、東…他人畑、西・南…里道、北…農道、水路、境界…ブロック

積、雨水…農道側溝、汚水…合併浄化槽。

番号１９号、所有権移転、売買、一般住宅、住家１棟１３４．９８㎡、庭敷地

等４３９．０２㎡、東…私道、他人畑、西・北…他人畑、南…原野、境界…ブロ

ック積、雨水…私道側溝、汚水…合併浄化槽。

この件につきまして補足説明をいたします。

転用する面積は、５７４．００㎡になっておりますが、地形的に東側が崖地等

に面していることから、崖地規制により実際に使用できる有効面積は４３６．８

８㎡になります。

以上です。

議    長 次に、松元、１５番委員お願いします。

１ ５ 番 委 員 ご報告します。

番号２１号、所有権移転、売買、通路、通路４２５．００㎡、東…市道、西…

山林、南…渡人畑、他人畑、山林、北…渡人畑、山林、境界…土留、雨水…水路

放流。

この件について、補足して説明いたします。

申請地は、松元支所から南東へ約４㎞に位置する第２種農地のその他の農地に

該当します。雨水については水路放流を計画しており、これは申請地の西側にあ

る山林側の側溝を経由して水路へ放流するものです。

また、申請地の一部は許可を受けずに、すでに舗装していることから、今回始

末書添付の上申請されたものです。

申請人には、転用を行う場合は農地法の許可を受けなければならないこと、今

後はこのようなことのないよう指導いたしました。

以上です。
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議 長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。

今回の第５条案件の農地の区分は、議案書の農地区分にありますように、番号

１５号は農用地区域内農地、１３，１４号は第１種、それ以外は全て、第２種、

第３種農地に該当すると判断されます。お目通しをお願いいたします。

これより、審議に入ります。何か、ご意見、ご質問等はございませんか。

〔「１６番委員」挙手あり〕

はい、１６番委員どうぞ。

１ ６ 番 委 員 １０ページに１種１０ｈａ以上という農地がありますが、転用について、農業

振興地域整備計画の除外については、その農用地区域の周辺部という時、許可を

するわけですが、この１種１０ｈａ以上の場合、農用地と同じ周辺部とかいう許

可基準があるのかどうかを教えて下さい。

事 務 局 只今ご質問の周辺部につきましては、農用地の除外の場合に周辺部かどうか判

断するのでございまして、この用途区分変更の場合は、今回の場合は農業用施設

ということで、これは周辺部に限らず、用途変更が認められるものと解釈してお

ります。

１ ６ 番 委 員 周辺部でなくても、どこでもいいのですか。

事 務 局 この用途区分変更につきましては、農政総務課の方が窓口となっております。

どこでもいいとかいうのではないものでございまして、除外・用途区分変更にあ

たっては、担当する農政総務課の方に相談した上で、そちらの方で、指導助言す

るものでございます。

１ ６ 番 委 員 わかりました。

議 長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、議題４．「農地法第５条許可申請に関する件」２０件につきましては、

原案どおり許可するものと決定し、申請人に許可書を交付することといたします。

但し、農地区分が農用地区域内農地である番号１５、第１種である番号１３，

１４号につきましては、「県農業会議」に意見聴取し、許可して差し支えのない旨

の回答を得た後、許可書を交付することといたします。
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議題５．農地法第１８条第６項の規定による通知に関する件

１５ページ ２件

議 長 次に、議題５．「農地法第１８条第６項の規定による通知に関する件」を審議し

ます。

松元地区に合意解約の通知が出ております。

委員の皆さんには、お目通しをお願いいたします。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、議題５．「農地法第１８条第６項の規定による通知に関する件、２件

につきましては、原案どおり受理することに決定いたします。

議題６．非農地認定に関する件

１６ページ～１９ページ １０件

議    長 次に、議題６．「非農地認定に関する件」を審議します。

まず、本庁、１６番委員お願いします。

１ ６ 番 委 員 ご報告します。

番号１号、調査結果：住家１棟、車庫１棟、４６年経過、現況宅地。

以上です。

議    長 次に、谷山、９番委員お願いします。

９ 番 委 員 ご報告します。

番号２号、調査結果：雌竹・雑木自然繁茂、約３０年経過、現況山林。

番号３号、調査結果：９４２４－２：住家１棟、倉庫１棟、６９年経過、現況

宅地。９４３１－２：庭敷地等として６９年経過、現況宅地。

番号４号、調査結果：倉庫１棟、３０年経過、現況宅地。

以上です。

議    長 次に、伊敷、４番委員お願いします。

４ 番 委 員 ご報告します。

番号５号、調査結果：住家１棟、３４年経過、現況宅地。

番号６号、調査結果：住家１棟、４６年経過、現況宅地。

以上です。

議    長 次に、吉野、１７番委員お願いします。
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１ ７ 番 委 員 ご報告します。

番号７号、調査結果：住家１棟、１０年経過、現況宅地。

番号８号、調査結果：コサン竹・雑木自然繁茂、約４０年経過、現況山林。

番号９号、調査結果：９００，９０３：唐竹・孟宗竹・雑木竹自然繁茂、約３

０年経過、現況山林。９０６－２：倉庫１棟、３５年経過、現況宅地。

番号１０号、調査結果：杉、雑木自然繁茂、約２０年経過、現況山林。

以上です。

議    長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題６．「非農地認定に関する

件」１０件につきましては、原案どおり認定することに決定いたします。

議題７．農用地利用集積計画に関する件

２０ページ～３５ページ ４２件

議    長 次に、議題７．「農用地利用集積計画に関する件」を審議します。

それでは、事務局から説明をお願いします。
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事 務 局 議題７．「農用地利用集積計画に関する件」について、ご説明申し上げます。

２０ページをお開きください。

「議案第７号」農用地利用集積計画（利用権設定等）調書で、平成３０年８月

３１日公告予定です。

今回の利用権設定につきましては、使用貸借権２１件１９，７８１．００㎡、

うち新規１９件１８，９０２．００、賃借権２１件２８，０７６．００㎡、うち

新規２０件２７，１９３．００㎡、合計４２件４７，８５７．００㎡、うち新規

３９件４９，０９５．００㎡となっております。

次に２１ページをお願いします。

これは、前ページで説明いたしました使用貸借権の設定期間別の内訳です。多

い順に設定期間１０年が１４件、５年が４件、５年から１０年未満が２件、１１

年以上が１件となっております。

次に２２ページをお願いします。

これは、２０ページで説明いたしました賃借権の設定期間別の内訳です。多い

順に設定期間１０年が１０件、５年が８件、３年が２件、１年から３年未満が１

件となっております。

次に２３ページをお願いします。農用地利用集積計画総括表です。

下の合計欄をご覧ください。筆数は、使用貸借権２８筆、賃借権２９筆、計５

７筆。面積は、田６，２５０．００㎡、畑４１，６０７．００㎡、計４７，８５

７．００㎡うち更新分は、１，７６２．００㎡です。

利用権等の設定をする者及び受ける者は４２人。うち更新分は３人となってお

ります。

次に２４ページから３５ページまでは先ほど説明しました農用地利用集積計画

総括表の使用貸借権、賃借権、所有権の内容です。

記載事項は、利用権の設定を受ける者、設定する者、土地の所在地、権利の種

類、始期、終期、１０a の賃借、全体の賃借、耕作面積、区分等についての調書

です。お目通しをお願いいたします。

これらは、農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると

考えます。

以上で説明を終わります。

議    長 ただいま、事務局から説明がありました。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題７．「農用地利用集積計画

に関する件」につきましては、原案どおり、承認することに決定いたします。
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議題８．農業振興地域整備計画変更（除外）に係る意見書に関する件

別冊資料２ １件

議    長 次に、議題８．「農業振興地域整備計画変更（除外）に係る意見書に関する件」

を審議します。別冊資料２です。

まず、吉野、１７番委員お願いします。

１ ７ 番 委 員 ご報告します。２ページです。

３．変更後の用途、一般住宅

４．現況、申出地は、川上町原ノ園地区にあり、吉野支所から北へ約２．３ｋ

ｍに位置し、東側は雑種地、西側は市道、南・北側は渡人畑に接している。

５．意見、市長部局による除外理由及び要件別検討結果は別紙調書の通りで、

申出地は農用地区域の外周部であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。

以上です。

議    長 次に、吉田、１４番委員お願いします。

１ ４ 番 委 員 ご報告します。６ページです。

３．変更後の用途、駐車場

４．現況、申出地は、宮之原町宮西地区にあり、吉田支所から南へ約４．５ｋ

ｍに位置し、東・南側は山林、西側は河川、北側は他人田、山林に接している。

５．意見、市長部局による除外理由及び要件別検討結果は別紙調書の通りで、

申出地は農用地区域の外周部であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。

次に、１０ページです。

３．変更後の用途、携帯電話基地局

４．現況、申出地は、西佐多町船ケ平地区にあり、吉田支所から北西へ約３．

５ｋｍに位置し、東・南・北側は渡人田、西側は農道に接している。

５．意見、市長部局による除外理由及び要件別検討結果は別紙調書の通りで、

申出地は農用地区域の外周部であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。

以上です。

議    長 次に、喜入、１０番委員お願いします。
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１ ０ 番 委 員 ご報告します。１４ページです。

３．変更後の用途、一般住宅

４．現況、申出地は、喜入瀬々串町浜田地区にあり、喜入支所から北西へ約５．

１ｋｍに位置し、東・南・北側は他人畑、西側は市道に接している。

５．意見、市長部局による除外理由及び要件別検討結果は別紙調書の通りで、

申出地は農用地区域の外周部であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。

以上です。

議    長 次に、松元、１５番委員お願いします。

１ ５ 番 委 員 ご報告します。１８ページです。

３．変更後の用途、一般住宅

４．現況、申出地は、石谷町隠迫地区にあり、松元支所から北東へ約２．５ｋ

ｍに位置し、東側は市道、西・北側は他人畑、南側は渡人畑に接している。

５．意見、市長部局による除外理由及び要件別検討結果は別紙調書の通りで、

申出地は農用地区域の外周部であり、周辺農地への影響は少なく、計画変更はや

むを得ないものと思われる。

転用の際は、他の農地に支障のないよう十分考慮してください。

以上です。

議    長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「１６番委員」挙手あり〕

はい、１６番委員どうぞ。

１ ６ 番 委 員 ６ページ申請番号２ですが、申出人のこの会社は、どういう仕事をする会社で

すか。

農 政 総 務 課 こちらの会社につきましては、食鶏関係の加工の会社になります。

１ ６ 番 委 員 わかりました。

１７ページの申出地は、農用地区域内の中にあるというふうに見えるのです

が、これは、どういうことで外周部ということになりますか。
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農 政 総 務 課 原則としては、農用地の外周部から除外するのが一般的な考え方なのですが、

この農地については、点で外周部に接しているだけで、実質中抜け地のような形

にあたりますが、仮に１種農地の場合は、集落接続施設の３戸練たんに該当する

ような場所でもあって、少数の住宅の集団が散在している場合は、集落が活力を

維持していくためにも、中抜け地にあたる場合でも、総合的に判断して、除外の

見込みがあると考えているところです。

１ ６ 番 委 員 これは、当然農業会議にまわるのですか。

議    長 まわります。

１ ６ 番 委 員 わかりました。

７ 番 委 員 １０ページの番号３の携帯電話基地局ですが、２．２５㎡となっていますが、

これで基地局が建ちますか。フェンスとか建てると思うので、この面積では建た

ないと思います。

１ ４ 番 委 員 農地にかかる部分が２．２５㎡ということではないですか。

農 政 総 務 課 ２．２５㎡の面積については、鉄塔部分だけの面積で、業者から申出が出され

ております。

７ 番 委 員 農地だけでこの面積では、鉄塔は建てられないので、先程あったとおり、隣に

雑種地等があって、建てるのであれば理解できます。

議    長 ほかに、何かご意見、ご質問等はありませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題８．「農業振興地域整備

計画変更（除外）に係る意見書に関する件」５件につきましては、原案どおり、

承認することに決定いたします。

議題９．荒廃農地の発生・解消状況に関する調査に伴う農地・非農地判定について

別冊資料３ ８５件

議    長 次に、議題９．「荒廃農地の発生・解消状況に関する調査に伴う農地・非農地判

定について」を審議します。別冊資料３です。

まず、谷山、９番委員お願いします。
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９ 番 委 員 ご報告します。２ページです。

調査筆数：１７筆、現況確認日：平成３０年７月１９日、農地・非農地の判断

結果：杉、檜、孟宗竹・雑木自然繁茂、現況山林によりすべて非農地と判断いた

しました。

以上です。

議    長 次に、伊敷、４番委員お願いします。

４ 番 委 員 ご報告します。３ページです。

調査筆数：１０筆、現況確認日：平成３０年７月２４日、農地・非農地の判断

結果：杉、檜、コサン竹・ゴキ竹・唐竹・雑木自然繁茂、現況山林によりすべて

非農地と判断いたしました。

以上です。

議    長 次に、吉野、１７番委員お願いします。

１ ７ 番 委 員 ご報告します。４ページです。

調査筆数：３筆、現況確認日：平成３０年７月１３日、農地・非農地の判断結

果：杉、唐竹・孟宗竹自然繁茂、現況山林によりすべて非農地と判断いたしまし

た。

以上です。

議    長 次に、東桜島、１１番委員お願いします。

１ １ 番 委 員 ご報告します。５ページです。

調査筆数：６筆、現況確認日：平成３０年７月１２日、農地・非農地の判断結

果：檜、雑木自然繁茂、現況山林により非農地すべて非農地と判断いたしました。

以上です。

議    長 次に、吉田、１４番委員お願いします。

１ ４ 番 委 員 ご報告します。６ページです。

調査筆数：５筆、現況確認日：平成３０年８月１６日、農地・非農地の判断結

果：杉、ゴキ竹・雑木自然繁茂、現況山林によりすべて非農地と判断いたしまし

た。

以上です。

議    長 次に、桜島、２番委員お願いします。
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２ 番 委 員 ご報告します。７ページです。

調査筆数：１０筆、現況確認日：平成３０年７月１２日、農地・非農地の判断

結果：９筆が唐竹、雑木自然繁茂、現況山林により非農地、１筆が不耕作で農地

と判断いたしました。

以上です。

議    長 次に、喜入、１０番委員お願いします。

１ ０ 番 委 員 ご報告します。８ページです。

調査筆数：２０筆、現況確認日：平成３０年７月２５日、農地・非農地の判断

結果：杉、雑木自然繁茂、現況山林によりすべて非農地と判断いたしました。

以上です。

議    長 次に、松元、１５番委員お願いします。

１ ５ 番 委 員 ご報告します。９ページです。

調査筆数：５筆、現況確認日：平成３０年７月２４日、農地・非農地の判断結

果：杉、現況山林によりすべて非農地と判断いたしました。

以上です。

議    長 次に、郡山、１８番委員お願いします。

１ ８ 番 委 員 ご報告します。１０ページです。

調査筆数：９筆、現況確認日：平成３０年７月２４日、農地・非農地の判断結

果：杉、檜、コサン竹・ゴキ竹・雑木自然繁茂、現況山林によりすべて非農地と

判断いたしました。

以上です。

議    長 ただいま、それぞれ調査員から説明がありました。

これより、審議に入ります。何か、ご意見・ご質問等はございませんか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、ご意見、ご質問もないようですので、議題９．「荒廃農地の発生・解

消状況に関する調査に伴う農地・非農地判定について」８５件につきましては、

調書のとおり判定することに決定いたします。

議題１０．鹿児島市に対する農業・農村振興に関する意見の提出について

  別冊資料４

議    長 次に、議題１０．「鹿児島市に対する農業・農村振興に関する意見の提出につ

いて」を審議します。

それでは、事務局より説明をお願いします。
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事 務 局 別冊資料４をご覧ください。

議題１０「鹿児島市に対する農業・農村施策に関する意見の提出について」で

ございます。

第４回総会で、協議・決定していただいた提出意見について運営連絡会と事務

局で内容を整理させていただきましたので、ご説明いたします。

１ページをお開きください。

今回の意見は、「有害鳥獣被害対策について」の他３件の計４件となっており

ます。

４件とも前年に引き続いての意見でございますが、新たな部分について、下線

を付けてありますので、その部分を、読み上げさせていただきます。

３ページをお願いいたします。

２「農道・里道・水路及び圃場の整備及び維持管理について」の（４）「水田

としては、耕作困難である農地を盛土等を行い畑として転換できれば、利用価値

も増え農地を守ることもできるが、農地利用の変更には多大な工事費を必要とす

ることから、農地利用変更に伴う工事費への市からの助成金等を検討していただ

きたい」

次に、４ページの３「活動火山周辺地域防災営農対策事業の補助事業施設に係

る償却資産税の減免とビニールハウス資材等の補助について」の（２）「硬質ハ

ウス等の新規施設については、農業経営が安定するまで一定期間の納税猶予にし

ていただきたい」

次に、４「将来の農業を担う農業後継者等の確保について」の（２）「定年帰

農者等への働きかけや研修制度の創設をお願いしたい」と（３）「農家の労働力

を確保するために、農作業受託の促進に努めていただきたい」となっております。

以上で説明を終わります。

議    長 ただいま、事務局から説明がありました。

この意見の提出については、先月の総会で十分練っていただいて、この４点に

決定し、運営連絡会と事務局でまた協議してこのような内容になったわけでござ

います。これで進めたいと思いますがよろしいでしょうか。

〔「異議なし」の声あり〕

それでは、議題１０「鹿児島市に対する農業・農村施策に関する意見の提出に

ついて」は、原案どおり決定します。なお、提出にあたっては、再度文言等を運

営連絡会で協議していただいて、最終のものとしたいと考えておりますがよろし

いでしょうか。

〔「異議なし」の声あり〕

議題の審議は以上です。

続きまして、報告事項に入ります。
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報        告        事        項

１．法務局から照会のあった農地等の現況について

３６ページ～４０ページ ５件

議 長 報告事項１「法務局から照会のあった農地等の現況について」

まず、本庁、１６番委員お願いします。

１ ６ 番 委 員 報告します。３６ページです。

照会日：平成３０年８月６日、現況：非農地、調査結果：該地は市街化区域内

にあり、現況非農地である。

処理状況：平成３０年８月１７日 鹿児島地方法務局へ報告済。

以上です。

議 長 次に、谷山、９番委員お願いします。

９ 番 委 員 報告します。３７ページです。

照会日：平成３０年７月１７日、現況：非農地、調査結果：該地は市街化調整

区域内にあり、現況非農地である。

処理状況：平成３０年７月３１日 鹿児島地方法務局へ報告済。

以上です。

議 長 次に、喜入、１０番委員お願いします。

１ ０ 番 委 員 報告します。３８ページです。

照会日：平成３０年８月７日、現況：非農地、調査結果：該地は区域区分の定

めのない都市計画区域内にあり、現況非農地である。

処理状況：平成３０年８月２１日 鹿児島地方法務局へ報告済。

以上です。

議 長 次に、松元、１５番委員お願いします。

１ ５ 番 委 員 報告します。３９ページです。

照会日：平成３０年７月２４日、現況：非農地、調査結果：該地は区域区分の

定めのない都市計画区域内にあり、現況非農地である。

処理状況：平成３０年８月１日 鹿児島地方法務局へ報告済。

次に、４０ページです。

照会日：平成３０年７月２４日、現況：非農地、調査結果：該地は区域区分の

定めのない都市計画区域内にあり、現況非農地である。

処理状況：平成３０年８月１日 鹿児島地方法務局へ報告済。

以上です。
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２．鹿児島市長（環境衛生課）から照会のあった農地等の現況について

４１ページ １件

議 長 次に、報告事項２「鹿児島市長（環境衛生課）から照会のあった農地等の現況に

ついて」

それでは、本庁、１６番委員お願いします。

１ ６ 番 委 員 報告します。４１ページです。

照会日：平成３０年７月２５日、現況：非農地、調査結果：該地は市街化区域

内にあり、現況非農地である。

処理状況：平成３０年８月２日 鹿児島市長へ報告済。

以上です。

３．農地法第３条の３届出専決に関する報告について

４２ページ～４３ページ ９件

議 長 次に、報告事項３「農地法第３条の３届出専決に関する報告について」

報告事項４「農地法第４条・５条届出専決に関する報告について」

それでは、事務局の報告をお願いします。

事 務 局 ４２ページをお開きください。

報告事項３ 農地法第３条の３届出専決に関する報告の集計表です。

この専決処理は、農地等について相続などで権利の取得があった場合は、市町

村の農業委員会に届出を要するもので、今回の届出は９件です。

登記地目別では、田７筆、４，０７６．００㎡、畑２０筆、９，０９７．００

㎡となっております。取得した事由別数は、相続が９件。権利の種別は、所有権

が９件。農業委員会によるあっせん等は、無が９件となっております。

４３ページは、農地法第３条の３関係の内容です。

お目通しをお願いいたします。

４．農地法第４条・５条届出専決に関する報告について

４４ページ～５４ページ ３８件

事 務 局 ４５ページをお開きください。

報告事項４ 農地法第４条・第５条届出専決に関する報告の集計表です。

これらは、市街化区域内農地の転用届出に関するもので、事務局長の専決で処

理しましたものです。

転用目的別では、第４条関係は、多い順に一般住宅が２件、共同住宅、店舗等

が各１件、合計４件となっております。

第５条関係では、多い順に一般住宅が２４件、共同住宅、その他が各３件、店

舗等が２件、駐車場、資材置場が各１件、合計３４件となっております。

４５ページから４６ページは、４条関係４件、４７ページから５４ページは、

５条関係３４件の内容です。お目通しをお願いいたします。



- 23 -

５．農用地利用配分計画に関する報告の集計について

５５ページ～５６ページ ４件

事 務 局 ５５ページ「報告事項５」をお願いします。

平成３０年７月２７日認可の農用地利用配分計画に関する報告の集計です。

これらは、県地域振興公社が作成した農用地利用配分計画について、県知事が

認可したことにより、平成３０年８月１日から貸付の始期が始まるものです。

使用貸借権１件３筆２，５６９．００㎡、賃借権３件３筆４，５１３．００㎡

となっております。始期は平成３０年８月１日からになります。

今回の分は、６月の総会で審議していただいた農用地利用集積計画で、農地を

中間管理機構である県地域振興公社に貸し付けたものを、同公社が担い手へ貸し

出したものになります。

５６ページは先ほど説明しました農用地利用配分計画の内容です。

お目通しをお願いいたします。

議    長 ありがとうございました。

本日の議事は、全て終了しました。

（議事終了：午前１１時１０分）

続きまして、事務局から何か連絡事項等はございませんか。

事 務 局 ・平成３０年度第６回総会（月例）開催日時は、

９月２８日（金）午前１０時開会

みなと大通り別館６階 ソーホーかごしま会議室

総会終了後、かごしま農業委員会だより第１回編集会議を開催いたします。

編集委員の方は、みなと大通り別館４階の農業委員室へお集まりいただきます

ようお願いいたします。
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事 務 局 今年度の県外視察研修についてご説明いたします。

「平成３０年度 農業委員会県外視察研修について」の資料をご覧ください。

１ 日程ですが、これまでも合同委員会等でお知らせしておりますとおり、１

１月７日（水）から１１月９日（金）までの３日間を予定しています。

２ 研修内容は、遊休農地対策や担い手への支援及び農業委員会活動について

の意見交換など並びに農業公園等の現地視察を考えております。

３ 参加人員は、運営連絡会委員１名を含む農業委員６名、農地利用最適化推

進委員６名、事務局職員２名の計１４名です。

今年度の派遣対象者につきましては、裏面の「年度別県外視察研修参加者」を

ご確認ください。

全ての委員の方が、３年間の任期のうち、１回は、参加いただけるよう計画し

てきております。

今年度は、任期の最終年度ということで派遣対象の方が決まっておりますが、

体調等の都合ややむを得ない事情により参加が難しい場合は、同地区内で代理者

を選んでいただきますようお願いします。

４ 視察候補地は、愛知県の豊橋市農業委員会、碧南市農業委員会、静岡県の

袋井市農業委員会から２か所と、東海地方の農業公園や農産物直売所を考えてお

ります。

５ 説明会については、１０月の総会終了後に開催し、注意事項の説明や研修

報告者を決めていただきます。

６ 研修報告は、１２月の合同委員会で行っていただきます。

その他、急きょ参加が困難となった場合は、原則、当該委員による代理者への

依頼か、同地区内での対応をお願いします。

なお、参加者については、９月の各地区推進協議会で確認のうえ、各支局から

事務局への報告をお願いいたします。

以上で説明を終わります。

１ ５ 番 委 員 全国農業新聞の記事についてお願いがございます。私が鹿児島市の記事担当な

んですが、どうしても私が書くと、松元地区のことになってしまいます。今度１

０月が鹿児島市の担当なので、何かいい記事がございませんでしょうか。よろし

くお願いします。

議    長 以上で、本日の総会を終了いたします。

閉 会（午前１１時１５分）


